

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8934

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.  
Por trimestre.... 5'50 »  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »  
Por trimestre.... 7 »

DOMINGO 4 DE JULIO DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

## Sección oficial.

La Gaceta del 2 contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos promoviendo al empleo de teniente general al mariscal de campo D. Camilo Polavieja; ascendiendo al empleo de mariscal de campo a los brigadieres D. Pedro de Cuenca y D. Luis Pando, y concediendo la gran cruz del Mérito militar de la designada para premiar servicios de guerra, al brigadier D. Pedro Pin y Fernandez.

Fomento.—Real orden disponiendo que se permita la venta del aceite de oliva mezclado con el de algodón, con tal que el vendedor lo anuncie así públicamente.

Informe del consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio sobre lo resuelto en la anterior orden.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

A la hora de cerrar esta edición se reunían los ministros plenipotenciarios en la presidencia del Consejo, con objeto de conocer las contestaciones á las consultas formuladas últimamente.

Mañana volverán á reunirse para firmar el protocolo.

Oportunamente daremos cuenta oficial de los acuerdos de la asamblea diplomática.

Se cree que es probable la venida á Madrid de la reina Isabel á mediados del mes próximo.

Un colega de Alicante dice que por falta de aguas en la población no pudieron asearse muchas familias de aquella localidad el martes último, y añade que para adquirir un cántaro de agua se necesitan más de doce horas.

Esta tarde á las seis se verificará una revista de tropas en la esplanada de caballerizas, con objeto de que pueda presenciarse el archiduque Carlos.

Adicha revista asistirán únicamente fracciones de todos los cuerpos é institutos de esta guarnición.

Un periódico de Almería escribe lo siguiente:

Si la subasta del camino de hierro de Linares á Almería ha quedado desierta, no es descabellado suponer se deba en parte á no ser conocido el asunto en el extranjero, donde residen inmensos capitales consagrados preferentemente á esos negocios.

—El general marqués de Novaliches se ha despedido ayer tarde del presidente del Consejo de ministros y salió anoche para las provincias del Norte.

—Anteanoche salió de Viena S. A. R. la princesa de Asturias. Se detendrá el día de hoy y el de mañana en el ducado de Weimar por invitación especial de los grandes duques, dirigiéndose después á Colonia de regreso á París.

—El Sr. Silveira (D. Francisco) ha conferenciado ayer tarde con el señor Cánovas del Castillo.

—El embajador de Marruecos, Mohamed Vargas, se ha despedido ayer tarde de SS. MM. y del ministro de Estado.

—S. M. el rey no ha acompañado en su excursión á Toledo al archiduque Carlos por tener que presidir el consejo de ministros.

—A la comida en Palacio en honor del archiduque Carlos, asistirán el presidente del Consejo, el ministro de Estado y señora, toda la legación de Austria y los altos empleados de Palacio.

—Dícese que los duques de Montpensier regresarán á España á primeros de octubre próximo y fijarán su residencia en su palacio de Sanlúcar de Barrameda.

—El gobernador civil de Barcelona, señor Cossío, telegrafió anoche al ministro de la Gobernación, anunciando la llegada á aquella ciudad del nuevo capitán general Sr. Pavia y Alburquerque, quien fué recibido en la estación por aquella autoridad y la diputación provincial.

—Se nos dice por conducto autorizado que en el seno de la subcomisión encargada de redactar el proyecto del reglamento para la ejecución de la ley de caza, todos los individuos de dicha subcomisión están acordes en procurar que en tiempo de veda no puedan cazar más que los propietarios particulares de los terrenos vedados de caza legalmente acotados, y la única diferencia de opinión que existe entre el Sr. Gutierrez de la Vega y los demás individuos de la subcomisión Sres. D. Agustín Pascual, D. Francisco de las Rivas y Barón de Cortés, consiste en que el primero opina que el derecho que la ley concede en su art. 18 al propietario sea exclusivo y personal para el dueño de la finca, é intrasmisible, y la mayoría de la subcomisión opina que ese derecho del propietario es, como todos los derechos reales, trasmisible á tercera persona, porque entienden que la facultad de mitir el dueño de una finca el uso y disfrute de ella á un tercero, es una de las principales condicio-

nes que constituyen el derecho de propiedad.

—La política en el día de hoy está reducida á saber cuál ha sido el objeto de la conferencia celebrada antea-yer tarde por los Sres. Sagasta y Martínez Campos, y al propio tiempo averiguar si el primero de estos señores irá ó no á Palacio á saludar á S. M. antes de que la corte emprenda su viaje á la Granja.

Sobre el primero de estos estramos se sabe que el general felicitó al señor Sagasta con motivo del artículo de la *Iberia*, esponiéndole al propio tiempo sus deseos de que la prensa constitucional no prejuzgue la actitud del partido en presencia de las próximas elecciones provinciales, antes de saberse los acuerdos que sobre este punto adopte el comité directivo.

El Sr. Sagasta contestó que siendo estos también sus deseos, había hecho ya esta súplica á los periódicos constitucionales.

También se acordó que el lunes ó martes de la semana próxima se reúna el comité directivo.

Con respecto á que el señor Sagasta proyecte hacer cierta visita, creemos que no está resuelto este asunto.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia será el que acompañe á la corte en la Granja.

—En la cartuja del Puig de Valencia se establecerá en breve una comunidad de frailes.

—El señor Arcuillas no tomará posesión del cargo de asesor de Hacienda hasta que regrese de Londres el nuevo director de la Deuda, señor Creagch.

—El diputado tradicionalista señor barón de Sangarrén se halla enfermo á consecuencia de un fuerte ataque de reuma que le obliga á guardar cama.

—Ayer tarde á las cinco han sido conducidos á la estación del Mediodía los restos mortales de la virtuosa marquesa de Oroquieta, los cuales serán trasportados á su pueblo natal, Egea de los Caballeros (Aragón), donde reposarán al lado de los de sus hijos.

El cortejo fúnebre lo componían gran número de personas de todas posiciones sociales y muchos militares amigos y admiradores del ilustre general Moriones.

En el mismo tren que conduce el cadáver, marchan acompañándole dos hermanos de la finada llegados ayer, la hermana del general, un sobrino canónico y varios amigos.

El general marqués de Oroquieta continúa en Jaca enfermo. Su hijo D. Teófilo permanece en esta corte,

pero se reunirá en breve á su señor padre.

—Ayer tarde á última hora se recibió en el ministerio de Ultramar el expediente general sobre abolición de la esclavitud, juntamente con el informe del Consejo de Estado.

—La *Política* escribe anoche un artículo dirigido á demostrar que los fusionistas no son más liberales ni más conservadores tampoco que el partido que tiene por jefe al Sr. Cánovas del Castillo.

—El gobernador de Valencia ha destinado del fondo de calamidades 1000 pesetas para atender en los primeros momentos al alivio de las desgraciadas familias de las víctimas del hundimiento ocurrido en la fundición de la calle de Buenavista. El gobernador expresa en su telegrama la gratitud de que se sienten poseídos aquellos desgraciados hacia el señor ministro de la Gobernación por la solicitud con que acudió en su socorro así que tuvo conocimiento de la desgracia que les afligía.

—Dice un diario de la mañana que alguno de los periódicos constitucionales que representan la tendencia mas avanzada del partido, hará en estos dias una importante declaración sobre la conducta que en su entender debe seguirse en las cuestiones políticas del porvenir.

Nosotros tenemos las mismas noticias que el colega, y creemos que en el momento en que se ponga sobre el tapete la cuestión referente á la próxima lucha electoral, la actitud de los diarios constitucionales será la siguiente:

La *Iberia* abogará por ir á las urnas.

La *Mañana* por la abstención absoluta, y más tarde por el retraimiento.

El *Constitucional Español* por la lucha.

El *Eco de Madrid* por una abstención prudencial.

Con respecto á la actitud que tomarán en este asunto los individuos del directorio fusionista, hay quien cree poder asegurar que será la siguiente:

El Sr. Sagasta combatirá energicamente todo propósito de abstención ó retraimiento, abogando por que la cuestión se deje libre.

El Sr. Romero Ortiz no defenderá la lucha, como dice el *Liberal*; este conocido hombre público defenderá el retraimiento electoral.

El Sr. Posada Herrera no se sabe cómo piensa.

El Sr. Martínez Campos opina por la lucha.

Y el señor marqués de la Vega de Armijo se inclina á la pasividad.

—La *Gaceta* de hoy anuncia la salida de la corte para la Granja á las tres de la tarde.

Ha habido equivocación. S. M. regresará á las cinco y media del Escorial, presidirá la comida de esta noche en honor del archiduque Carlos y mañana á las tres de la tarde saldrá para aquel real sitio.

—Según telegramas del *Siglo Veintiuno*, en la sesión del día 30 del tribunal que entiende en el robo del Tolson, las contestaciones dadas por la presidencia, el ministerio público y la parte civil contra D. Carlos, han sido terribles.

El despacho añade que la culpabilidad de Boet aparece ya de una manera evidente.

—El artículo que publicó la *Iberia* y que sigue siendo objeto de comentarios, se atribuye á un ex-diputado y ex-subsecretario constitucional del ministerio de Estado.

—Los comités democráticos de varias provincias han pedido autorización para organizarse con arreglo á las disposiciones de la ley de reuniones públicas.

—El ministro de Estado llevó ayer á la firma del rey la ratificación del tratado de comercio con Austria-Hungría.

—Brevi y sin importancia política fué la visita hecha ayer mañana por el general Jovellar á S. M. el rey.

En los círculos fusionistas se decía anoche que el interés político de estas visitas había terminado con la del señor Alonso Martínez.

—A las 7 y 30 ha salido esta mañana de la estación del Norte un tren especial conduciendo el batallón cazadores de Ciudad Rodrigo núm. 7, que va de guarnición á la Granja durante la estancia de la corte en aquel real sitio.

—A las 9 y 15 ha salido esta mañana el tren real con dirección al Escorial, conduciendo á S. M. el rey, al archiduque Carlos y su servidumbre, que pasarán el día en aquel real sitio.

—En el tren mixto de Toledo ha llegado esta mañana el teniente general señor San Roman, que ha acompañado al archiduque Carlos en su visita á la ciudad de Toledo en el día de ayer.

—El gobernador civil de la provincia de Valencia y la prensa de la capital han abierto una suscripción para socorrer á las familias de las víctimas de la catástrofe que conocen nuestros lectores.

—Es, en efecto, cierto, como asegura un periódico de la mañana, que el general Prendergast se propone acudir al consejo supremo de la Guer-

— 36 —

— 37 —

— 40 —

— 38 —

—Puede ser...  
—Soy el barón de Wachenheim...  
Mil perdones si me siento sin mas cumplimento: me han prohibido severamente que esté mucho tiempo de pie, y vuestra escalera me ha parecido un poco violenta.  
—Haced lo que gustéis, caballero... ¿Pero á quien ó á qué debo el honor de vuestra visita?  
—A vos mismo y á vuestro común interés.  
—Os escucho, dijo el sábio sentándose también.  
—Caballero tenéis un hijo, si no me equivoco.  
—Tengo ese honor.  
—¡Hum!... honor... no vayamos tan adelante: ese hijo es un magnífico jóven que se disputan los salones, que canta admirablemente, y vacía con primor las copas.  
—¡Ay! si... deploro estas frivolidades; pero puesto que Raymond encuentra provecho...  
El barón dejó ver por entre sus

—Os comprendo; no me cono-  
ceis, y aun no he merecido vuestra confianza: voy á evitaros la mitad del trabajo. Monsieur de Raymond os ha hablado hace ocho dias de una bella morena por la que está loco; de una morena que...  
—Mi hijo está en Tolosa desde hace ocho dias, caballero; estoy, pues, privado de su compañía, con bastante sentimiento de mi parte. Pero si os confieso que en su última confianza me habló de una rubia muy graciosa, y no de una morena, si mal no recuerdo.  
—¡Ah! ¿Conque Mr. Raymond está en Tolosa? dijo el barón sonriéndose: ¡he aquí una cosa bien original!  
—¡Original! ¿Y en que hallais esa originalidad, caballero?  
—En que desde hace ocho dias no dejo yo de encontrarlo en el arrabal Saint Honoré.  
—Estáis en un error; y nosotros estamos haciendo admirablemente un quid pro quo.

Se bailaba aun en las casas más notables, y los carruajes conducían, para gozar de los primeros hermosos dias, gran número de personas al bosque de Boloña y á la avenida de los Campos Eliseos.  
Lejos de las soirées, teatros, conciertos y demás diversiones, en una modesta casa de la calle Jacob, vivía, absorto en sus trabajos, un hombre que vamos á retratar en pocas palabras. Este hombre se llamaba Denis de Magnan; era de corta estatura y bastante abultado de vientre; su lente era ancha y calva; sus pequeños ojos grises brillaban, y su boca, graciosa en extremo, sonreía frecuentemente.  
Mr. Denis era un sábio muy estimado de todo el mundo y sumamente amable; sus libros no le habian hecho bruto como á la mayor parte de sus ilustres compañeros. Había vivido por espacio de cuarenta años en el estuoso retiro, el

de esconder todo su

ra pidiendo revocación de las condiciones que se le exigen para obtener el permiso de contestar al comunicado de que se ha ocupado estos días la prensa.

—El cardenal Benavides se ha despedido ayer de los ministros.

El domingo saldrá para Santander.

—Unos 70 guardias alabarderos, al mando del teniente coronel comandante del cuerpo D. Vicente Caballero, han salido ayer tarde para la Granja.

—No es cierto que la escuadra de instrucción hayan recibido orden de permanecer en Barcelona. La estancia en aquel puerto terminará tan pronto como se provea de viveres.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 1.º.—Algunos partidarios de la liga albanesa de Novibazar han dado muerte a Hassan-baja en el momento en que este quería impedir el asesinato de varios cristianos, perseguidos por un grupo de musulmanes.

Londres 1.º (noche).—En la Cámara de los Comunes, el diputado irlandés O'Donnell anuncia una interpección, que espalará mañana, acerca de los jesuitas expulsados de Francia, y para saber si el gobierno inglés está dispuesto a hacer las oportunas reclamaciones a la república francesa sobre la ejecución de los decretos de 29 de marzo, que lastiman los intereses de algunos súbditos británicos.

Paris, 30.—En algunas poblaciones de provincias han aparecido carteles diciendo «vivan los jesuitas», que han sido arrancados por la policía.

El orden público no se ha turbado en parte alguna.

Roma 1.º.—El Papa ha dirigido una nueva comunicación a los obispos belgas, en la cual les indica la línea de conducta que deben seguir con motivo de la ley de enseñanza.

Londres, 1.º.—El «Daily News» de esta tarde, publica un telegrama de Constantinopla, asegurando que el gobierno turco no opondrá resistencia formal a las declaraciones de la conferencia, pero que los albaneses, reforzados por los desertores del ejército turco, resistirán a los montenegrinos.

Paris, 1.º.—Hasta ahora se eleva a 50 el número de magistrados que han dimitido por negarse a ejecutar los decretos de 29 de marzo.

Se cree que en un breve plazo se llevará a efecto la ejecución contra las demás congregaciones no autorizadas, que colocándose en el terreno del derecho común, se niegan a pedir la autorización.

Los legitimistas de la Cámara de diputados han resuelto interpelar inmediatamente al gobierno sobre la aplicación de los decretos.

Probablemente el sábado se pondrá a discusión en el Senado el proyecto de ley sobre amnistía.

El informe de la comisión de dicha Cámara rechaza la amnistía plena.

Se espera una gran discusión sobre la política interior del gabinete.

Roma 1.º.—El ministro Sr. Depretis, contestando al diputado Sr. Donato, confirma la aparición de una partida de bandoleros en las provincias de Benevento, añadiendo que se han tomado medidas para su destrucción.

Paris 1.º.—Todos los propietarios de las casas de jesuitas han acudido a los

tribunales contra los comisarios de policía que cerraron aquellas, pidiendo que se los ponga inmediatamente en posesión de sus propiedades.

Telegramas particulares recibidos de Paris dan cuenta del efecto que ha causado en Francia la expulsión de los jesuitas. D. Carlos se presentó ayer en uno de los conventos de la orden ofreciendo a la comunidad su casa y su persona, oferta que fué recibida por la comunidad con grandes muestras de agradecimiento. A la vez que D. Carlos hacia esta visita, doña Margarita, que se dirigía a una casa de la calle de Sevres, fué detenida por fuerza pública.

## Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 2 de Julio de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

La prensa democrática sigue ocupándose de la actitud que tomarán los fusionistas en las elecciones para diputados provinciales, atribuyendo a cada uno de los individuos que componen el comité directivo opiniones distintas: uno cree que el partido debe luchar dando con esto pruebas de virilidad; otro supone que lo mejor sería la abstención; hay quien se manifiesta partidario del retraimiento, y hay por último quien afirma que sea cualquiera la decisión del partido en este punto, será bien poco el provecho que pueda sacarse de ella en beneficio de los fusionistas. Aun no se conoce oficialmente lo que piensa el Sr. Posada Herrera en el asunto objeto de esta controversia, y eso que se le consultó oportunamente; mas sea cualquiera la tendencia predominante en el seno del directorio, si sigue creyendo que el nuevo partido, o mejor dicho las constitucionales, que son los que le dan carácter, lucharán allí donde tengan probabilidades de triunfo, y se abstendrán en donde no las haya, quedando esto al arbitrio y decisión de los comités provinciales: hoy mas que nunca se cree prevalecerá este acuerdo, puesto que a decir verdad, aún se desconocen los propósitos y tendencias de la agrupación de provincias, dada su reciente organización.

La comisión de Hacienda de nuestro municipio tiene acordado destinar dos millones de reales para gastos de festejos en celebración del natalicio del futuro Príncipe de Asturias.

Esta mañana a las seis ha fondeado en el puerto de Santander, procedente de la Habana, el vapor correo «Gijón», conduciendo la correspondencia pública, un cargamento de frutos coloniales, 240 pasajeros, varios deportados y 86 individuos de tropa. Durante la travesía han ocurrido cinco defunciones de enfermedades comunes.

Esta mañana llegaron a Madrid por la línea de Andalucía el embajador de la República de Guatemala, conde de Casa-Alegre, y el Sr. Arzobispo de Sevilla.

A las 4 y 20 minutos de esta tarde han regresado Madrid, de vuelta de su expedición al Escorial, su magestad el rey y el archiduque Federico Carlos de Austria. Poco después han empezado a hacer ejercicio de táctica algunas tropas de la guarnición delante de palacio, que ha presenciado la familia real, primero desde los balcones y luego desde la Plaza de la Armería.

Estatarde se han reunido en la presidencia los representantes diplomáticos extranjeros para tratar de la pretensión del de Italia, señor conde de Greppi, que consiste en que se reconozca a su país el derecho de proteger a los súbditos del Sultan que prestan sus servicios a Italia, con arreglo a los tratados antiguos entre Venecia y Africa. Los plenipotenciarios, sus compañeros, se han mostrado opuestos a esta pretensión, apoyando las de Mohamed Vargas y quedando resuelto que el número de protegidos no exceda de tres, a que autorizan los tratados con Marruecos y la cláusula de nación más favorecida, pues de lo contrario todas las naciones con quienes aquellos se hicieron tendrían derecho a ejercer una protección sin límites, condición con la que el señor conde de Greppi se ha conformado y con la que terminan las conferencias diplomáticas que mañana quedarán disueltas después de firmado el protocolo.

Bolsa de hoy.—Consolidado interior 18'60.—Exterior 19'60.—Amortizable 38'20.—Bonos 95'70.—Banco y Tesoro 99'00.—Aduanas 97'75.—Ferro-carriles 37'90.—Banco de España 280'00.

El correspondiente.

## Variedades.

ECOS DE MADRID.

1.º de Julio de 1880.

El ministro de Hacienda ha dado un verdadero golpe en el estómago a la empleomanía.

Si continúa por ese camino no van a querer ser empleados más que esos seres laboriosos que hay en las oficinas postergados, y con los cuales, dicho sea de paso, basta para desempeñar los servicios de la administración, toda vez que ellos son los únicos que trabajan.

Hasta ahora la mayor parte de los empleados protegidos en el libro del personal por dos ó tres nombres influyentes, hacían sobre poco más ó menos lo que sigue para ganar el sueldo.

Iban a la oficina a las once: de once a doce saludaban a los compañeros y desatapaban uno ó dos legajos; de doce a una almorzaban, bien lo que habían llevado depositándolo en el pupitre, ó bien lo que en repleta fiambre les presentaban a dicha hora sus respectivas maritornes. A la una empujaban el botón del timbre y aparecía un portero:

—Que traigan un café... decía el empleado.

De una a dos saboreaban el moka, de dos a tres leían el *Imparcial*, el *Liberal* y el *Globo*, hablaban de política ó murmuraban porque ascendían despacio; de tres a cuatro hacían visitas a las dependencias vecinas, y de cuatro a cinco aguardaban la hora atando los legajos y censurando al relojero del ministerio porque atrasaba los relojes.

Algunos funcionarios, después de tomar el café, se eclipsaban durante una ó dos horas, cuidando de dejar el sombrero en la percha para que pareciera que estaban en la casa, y usando otro, hongo de flexible castor, que podían guardar en el bolsillo.

Así pasaban la vida sentados al festín del Presupuesto; y para descansar

de sus tareas, solían en este tiempo pedir y conseguir licencia para baños.

¿Es extraño que todos los españoles ambicionasen ser empleados?

Pero el Sr. Ministro ha dispuesto que no se almuerce ni se tome café en las oficinas.

El país aplaudirá esta resolución; pero los pobres empleados a quienes afecta ¿cómo van a ocupar el tiempo?

La fecundidad de los aficionados a lo ajeno es inagotable.

Casi puede decirse que es la clase que más trabaja en nuestro país.

Y como la muerte, que según dice la famosa zarzuela de *Don Simon*, no respeta ni sexo ni edad, estos industriales caballeros, tampoco respetan la habilidad y el ingenio de los prestamistas.

¡Si serán listos, que han estafado a uno de los más hábiles setenta mil y pico de reales!

Impusieron algunas cantidades en la caja de Ahorros, y en las libretas auténticas falsificaron nuevas imposiciones. Empeñaron alhajas por cortas sumas en el Monte de Piedad, y sobre las mismas papeletas enmendaron las cifras. Con estos elementos se presentaron a un prestamista que opera en esta clase de valores, y le endosaron cuatro cuartos como quien dice, por cerca de cuatro mil duros.

Per supuesto que ni el Monte ni la caja de ahorros han sufrido.

Aquí la víctima ha sido el prestamista.

En cuanto a los verdugos... pasarán seguramente el verano como unos señores dándose tono en el extranjero.

Gran movimiento ayer de personas y de dinero.

Era día 30, el día señalado para la suscripción del empréstito de Cuba.

El Banco Hipotecario y el de Castilla tenían abiertas sus puertas de par en par, y hasta los funcionarios más subalternos recibían con la mayor finura a los numerosos clientes.

Cuando llaman a pagar dividendos ó cupones estos y otros establecimientos financieros, sucede que llega un accionista ó un acreedor, cualquiera, y los porteros sin levantarse, dándose lustre y como dispensando un señalado favor, contestan a las finas preguntas que les hacen con bastante despego.

Pero el día de la suscripción... ¡oh! ese día solemne, todo se volvieron cortesías, sonrisas, facilidades.

Los que llegaban eran gente de dinero, iban a interesarse en el empréstito, y nada más natural que hacerles los honores... de la portería.

Los arroyuelos afluyeron durante todo el día a formar los dos rios que pasando por la mar han de sacar de apuros a la isla de Cuba.

¡Consolémonos: aun hay dinero en España!

El petróleo ha estado a punto de hacer una víctima.

Una pobre muchacha, criada de servir, desesperada porque la abandonó un novio, buscó en el liquido que sirve para alumbrar, el medio de llegar a la oscuridad eterna.

Por fortuna la administraron a tiempo un contra-petróleo y ha prometido

dos cosas: olvidar al ingrato y no volver a beber el gas que ha puesto en peligro su vida.

Gransolemnidad en el Paraninfo de la Universidad.

Los premios concedidos a los espositores de plantas, aves, máquinas etc., fueron entregados en medio de los plácemes y aplausos de un numeroso y escogido público.

Hubo discursos notables y se leyó una inspirada poesía de Castillo y Sorianó.

Todo esto despierta la emulación.

Un amigo mio se ha retirado ó poco menos de la vida activa y emplea el tiempo en cultivar flores y criar pájaros.

—No lo duden ustedes, dice a todo el mundo: el año próximo me gano un premio!

Hay flor ó pájaro que cuesta a su dueño diez veces más de lo que vale el premio que le alcanza... Pero ¿y la gloria?

A todo prójimo le gusta echar plantas y que le digan:

—Ya está V. buen pájaro!

Una pieza se ha estrenado en la Alhambra a gusto de todos.

—Pero como se titula?

—No lo han oído ustedes... A gusto de todos.

En cuanto las de Perez, otra comedia, hablaré de ella en mis próximos *Ecos*. Por de pronto ofrece el citado teatro una novedad: dos artistas los más *monos* del mundo. ¡Como que su habilidad consiste en imitar con rara perfección toda clase de *monadas*! Y un autor les ha escrito un *apropósito*: *En los bosques*.

¡Lo que tiene que hacer el hombre para ganarse la vida!

Julio Nombela.

## Gacetas.

**Silencio.**—Se ha dado la orden para que los serenos dejen de cantar la hora. Esta antigua costumbre, muy oportuna cuando los relojes de bolsillo y de sala eran muy contados, no tiene hoy razon alguna en su defensa. Nos parece por tanto plausible esta determinación.

**Programa.**—Hoy aquí el del gran concierto que tendrá lugar esta noche en los magníficos salones del «Círculo de la Amistad». —PRIMERA PARTE.—1.º Sinfonía de la ópera *Giralda*.—Adan.—2.º Trio de la ópera *Matrimonio Segreto*, cantado por la señora Carolina y Sras. Vicentina y Teresa Ferni. «Cimarrón».—3.º *El Otoño*, por Esmeralda Cervantes.—4.º Cavatina de la ópera *El Barbero de Sevilla*, cantada por la Srta. Vicentina. «Rossini».—5.º *Melancolía*, fantasía para violín ejecutada por la Srta. Virginia. «Prum».—6.º La danza de los *Silbes* por Esmeralda Cervantes. «Godefróid».—7.º Duetto del *Stabat Mater* cantado por la Srta. Carolina y Srta. Teresa. «Rossini».—SEGUNDA PARTE.—1.º Gran Marcha de la ópera *Africana*. «Meyerbeer».—2.º Aria de *Chiesa* para violín, piano y armonium ejecutada por la Srta. Carolina y los Sres. Marin y Lucena.—3.º *Adios a la Alhambra*, ejecutado al violín por la señora Carolina Ferni. «Monasterio».

— 34 —

talento entre el polvo de sus libros viejos: a pesar de los sesenta que a la sazón contaba y de la regularidad tranquila de su existencia, le gustaba reír con frecuencia celebrando las travesuras de un hijo encantador que el cielo le había dado.

El gabinete en que encontráremos al sabio se parece a todos los gabinetes de tales individuos: se componía de dos piezas. La primera estaba adornada con estatuas, grabados desfigurados y tapizada de medallas y algunos cuadros todo lleno de polvo. La segunda, que es el «sancto sanctorum», estaba llena de libros, de mapas, cartas, listas y antiguas armaduras, de las cuales exhalaba un perfume capaz de hacer desfallecer a un articulario.

Mr. Denis, miembro del Instituto y correspondiente de una multitud de academias extranjeras, con una impaciencia un tanto...

— 35 —

quién está prendado Mr. de Raymond? ¿Lo sabeis?

—Buena pregunta! Está prendado. Al hecho: ¿de quien es hoy? El muy atrevido cambia de amores tan frecuentemente, que no acierto...

—El... ¿os cuenta, según eso, todos sus amores?

—Sí, pero... los cuenta con mucha gracia; me divierte por las noches, con su buen humor; antes de arreglarse para ir a sus diversiones, se viene conmigo y hablamos; me alegra mucho, hasta olvido mis libros y lo escucho con placer. Es una vida muy alegre la que se hace en este tiempo. ¡Oh! cuando yo era joven se fastidiaba uno.

—¿Podreis decirme cuál es la última historia que os ha contado vuestro hijo? No creais ser indiscreto, yo estoy aquí para servirlos.

—Caballero, es que hay en este embrollo encantador secretos privados que deben quedar en familia,

— 36 —

lábiles delgado una semilla ferrónica, que desgració un poco a monsieur Denis.

—Hay provechos y provechos. El canto, el baile y las campanillas ponen a los jóvenes bien con las damas en algunas ocasiones; pero...

—Pero?...

—Yo no oculto que todo se ganó con las damas... Seré breve: monsieur Raymond, vuestro hijo, corre en este momento un inminente peligro, y vengo a advertiroslo.

—¿Un peligro? ¿Está amenazada su vida? exclamó el sabio.

—Aun es peor que eso lo que ocurre.

—Me estais asustando.

—Vuestro hijo está enamorado...

—¡Eh! Pardiez, caballero; ¿por qué no os habeis explicado desde luego? Me habeis tenido en ascuas durante cinco minutos para decirme lo que yo sé también como vos.

—¡Ah! Vos sabeis esto lo mismo que yo? Sea... ¿Y de quien? ¿De

— 35 —

que acababa de abrir, no interrumpiéndose sino para mirar de vez en cuando una lista que había en un caballete a su lado.

—Decididamente no encontraré nada... absolutamente nada; ni en los antiguos ni en los modernos; y sin embargo, hay motivo para todo... si, para todo. Veamos lo que nos dice Strabon.

Un fuerte campanillazo sonó en la pieza inmediata, mientras que Mr. Denis escribía en los estantes de la biblioteca.

—Sí, sí, su operación, exclamó: Y hasta que no hubo curado lo que le hacia falta, no miró; pero volviéndose, vió delante de su mesa un personaje enteramente desconocido para él.

Este personaje era alto, de cerca de seis pies, delgado, débil y un poco encorvado bajo el peso de su estatura; su rostro era largo, seco, anguloso y de color verde aceitunado; sus mejillas eran cóncavas y terro-

Fantasia sobre la Sonámbula, por Esmeralda Cervantes. — 5.º Romanza cantada por la Sra. Teresa. Donizetti. — 6.º El Carnaval de Venecia, ejecutado á dos violines por las señoras Carolina y Virginia Ferni. «Paganini.»

El vigía. — Dicen que en ciertos asuntos — me suelo lavar las manos. — Y cómo no, estando en medio — de tontos y de troyanos?

Teatro de verano. — El buen resultado que tuvieron en su primera representación las obras anunciadas para esta noche, ha sido la causa de que se repitan, y llevarán bastante concurrencia al precioso coliseo de la calle del Conde de Gondomar.

Recaudación. — Hé aquí la obtenida en el día 2 de Julio en los felatos de esta capital. — Por el Central, 000'00 pesetas. — Puente, 1247'27. — Pretorio 301'85. — San Sebastian, 414'28. — Tejares, 785'01. — Matadero, 630'74. — Central adicional, 152'31. — De las 3531 pesetas 46 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1662'58. — A la provincia y municipio 1662'59. — Adicionadas 206'29.

Antecedentes. — D. Pedro Arribas y Aranda, Jefe del Cuerpo Municipal de esta ciudad, es capitán graduado teniente retirado del cuerpo de la Guardia civil, y entre los infinitos servicios que tiene prestados en su carrera no interrumpida de treinta y un años y siete meses, siendo sargento segundo de tan benemérita institución prestó el brillantísimo servicio de rescatar á el propietario de Priego don Simon Chavarri, que le tenían cautivo unos ladrones en una sima de la Sierra de Cuevas de San Marcos, Málaga, siendo recompensado con la cruz de María Isabel Luisa pensionada con siete pesetas cincuenta céntimos.

Colosal. — Ayer fué detenido por el agente de orden público Zafra, un individuo que llevaba una faja de tan extraordinarias dimensiones que se veía la prolongada parte que salía del bolsillo á una legua de distancia. Recogido el mondadientes, el dueño fué trasladado á la cárcel á disposición del Sr. Gobernador.

Sucedades. — Ayer por la mañana apareció sobre la tapa de la cloaca en la plaza del Salvador un gran lago de agua ni perfumada ni limpia, y á pocos pasos dos grandes montones de lo que en las casas vecinas estorbaba. Como aquel es un punto de mercado, no hay que hablar del mal efecto que esto produce.

Buena elección. — Ha sido nombrado visitador de los derechos de consumos de esta capital nuestro buen amigo el Sr. D. Manuel Delgado Carrasco, ex-diputado provincial, que en los diversos cargos que ha desempeñado ha demostrado siempre su competencia y su honradéz nunca desmentida. Le damos nuestro sincero parabién.

Vendrá bien. — Se dice que se va á establecer un nuevo y elegante café en la calle del Arco Real.

Los hombres del porvenir. — El que quiera saber lo que es bueno se puede situar en la calle de Leztrados á la hora á que salen los niños de diferentes escuelas. En la referida calle saltan, corren, arrojan al aire los sombreros, los zurrones, los libros y hasta los zapatos, arrancan los carteles, rompen cristales, tiran piedras y lucen todas sus habilidades.

Siga. — No se registró en el distrito de la derecha defunción alguna el primero y seis de Junio último.

Subasta. — El veinte se subasta en las Casas consistoriales de esta capital una haza de tierra, sitio de Molino Alto, término de Santa Eila, por el tipo de doscientas cincuenta y tres pesetas y trece céntimos.

Ejemérides. — Hoy. — 1336. — Muere la reina de Portugal Santa Isabel. — 1727. — El sultan Admet III autoriza el establecimiento de la imprenta en su imperio. — Mañana. — 1453. — Ejecución en Valladolid del conde de Castalla D. Alvaro de Luna. — 1824. — Mercado en Murcia el famoso bandolero el Barbudito. — 1866. — Austria cede la provincia del Véneto.

Mudanzas. — Las de vivienda el día de San Juan han producido varios conflictos, aparte del que ayer referimos. En una casa había concluido el término del arriendo, y el que fué arrendador, que tampoco pagaba la renta al dueño y era insolvente, se negó á dar entrada al legítimo inquilino con el pretexto de que no había encontrado otra casa. Se acudió á

la autoridad, que no se encontró facultada para resolver de plano sin previo juicio y demás trámites. El verdadero inquilino no podía esperar los muchos días que la Ley presupone con el mobiliario en la calle, y el dueño tuvo que devolverle la fianza y dejar triunfante al que usurpaba derechos ajenos. Como se vé todavía necesitan nuevas reformas las leyes de desahucio.

Muchas gracias. — En la plaza de la Corredera fueron ayer decomisadas diez arrobas de manzanas por disposición del perito Don Esteban Suarez Varela, que no las encontró en estado de ser consumidas.

Calma. — Hace algunos días que se observa en la Carrera del Puente una tranquilidad poco frecuente en aquel lugar, y justo es consignar que este resultado se debe á la pareja de orden público que tiene el encargo de vigilar en aquellos barrios.

Y sigue. — Continúan presentándose al municipio bastantes solicitudes para el ingreso en la guardia municipal.

Vista. — A un enfermo tomole el pulso el médico y dijo: — La calentura es poca, no me dá cuidado. A que respondió el enfermo: — Menos cuidado me dá á mí, si esa calentura la tuviese usted.

Orden público. — El cuerpo de vigilancia ha recogido tres armas prohibidas, ha socorrido un herido, un contuso y un enfermo con una fractura, ha preso á uno que quiso lo que no era suyo y ha detenido cinco escandalosos. No se puede pedir mas.

Bien hecho. — Se están trasladando á otra parte los materiales que obstruían la calle nueva al lado de la casa Ayuntamiento.

Lo veremos. — Hoy se abre al público el «Café nuevo», de que ayer nos ocupamos.

Guardia municipal. — En la anterior semana ha prestado este cuerpo en los días pasados desde su fundación, y en los demás sus dos antecesores, los siguientes servicios: han detenido á dos individuos por escándalo, á tres por infracciones de bandos y á uno por desacato á la autoridad, y han auxiliado á tres heridos, víctima uno de ellos de un perrito.

Almoneda. — Mañana la habrá de ropas en el Monte de Piedad de esta capital. La nota de esta se ha publicado en el DIARIO.

Botana. — El malhechor de este nombre, complicado en robos de caballerías verificados en esta provincia, ha sido preso por la Guardia civil de Linares.

Así. — El jueves recibió el clero de esta Diócesis la asignación de Junio.

Sea. — Para el paseo de la Ribera piden los concurrentes riego diario y música los domingos. Creemos que tendrán lo uno y lo otro.

Papeletas. — Pasan de dos mil las que obtuvieron premios en la rifa establecida por la Sección de Damas en la feria de Mayo por los laudables fines de su instituto.

Empiedro. — Ayer se estaba terminando el de la calle de la Encarnación Agustina.

Datos. — Se han pedido por la Diputación provincial á los establecimientos de Beneficencia respecto á los acogidos que deben tomar baños minerales.

Bonos. — A ciento catorce de los de la emisión de mil ochocientos setenta y nueve asciende el número de los admitidos en esta Administración Económica en pago de Bienes Nacionales en el mes de Marzo próximo pasado, y á diez y siete por el mismo concepto en el de Abril.

Bien venido. — Ha salido de Málaga para Córdoba el Senador del Reino Sr. Sabater, empresario de aquel alumbrado de gas.

Espectáculo. — Recorrió antea-yer algunas calles de la capital un infeliz demente forastero y joven de unos diez y seis años. Todas estas circunstancias reunidas atraían á los muchachos de una manera irresistible; así es que grandes turbas lo seguían por todas partes con el escándalo consiguiente, que no cesó hasta que sobre loco fué recogido en las Casas Consistoriales.

Casa central. — Los gastos de la de Expositos de esta capital ascendieron el mes anterior á trece mil cuatrocientas treinta y cinco pesetas y cuarenta y dos céntimos.

Acuerdo. — La Academia de la Juventud católica de esta capital pa-

rece ha acordado aplicar á los crecidos gastos de la escuela nocturna de adultos que sostiene, el importe de la solemnidad que solía celebrar el veinte y nueve de Junio.

Tristes pormenores. — El desgraciado teniente que se ha suicidado en Montoro se dice que horas antes estuvo largo rato orando en el Santuario de la Virgen de Gracia inmediato al sitio donde puso fin á su existencia. La señorita herida continúa en grave estado.

Destino. — Se ha aprobado por la Superioridad la orden encargando de la oficina del Detall del Depósito de Doma establecido en Córdoba, al mandante del mismo Sr. P. no Fuentes.

No lo quiero. — Se ha autorizado la mezcla y venta del aceite de olivas con el de algodón, siempre que aquella se anuncie espresamente al público.

Instancia. — Ha pasado á Guerra la del teniente de la Guardia civil de la Comandancia de esta provincia D. Francisco Villalba Carcedo, en suplencia de pase á situacion de reemplazo por enfermo.

Instrucción primaria. — Sabemos que los brillantes resultados de los exámenes celebrados en las escuelas públicas de Cabra, en el mes anterior, han llenado de satisfacción á la Junta de Instrucción pública de aquella ciudad y á los padres de los alumnos. Por persona autorizada se nos informa que dichas escuelas son modelo por la laboriosidad con que llenan su cometido sus dignos maestros, y que las que están á cargo de los Profesores D. Francisco Reyes y Don Julian Reyes, cuyos exámenes presencié la persona á que nos referimos, no tienen nada que envidiar á las escuelas elementales mejor montadas, demostrando los alumnos por la extensión y conciencia de lo que saben, el celo y notable competencia de tan distinguidos Profesores.

Pensamiento. — El medio mas eficaz de educar el corazón del hombre, es educar el de la mujer, que impera siempre sobre aquel en el mundo del sentimiento.

Trabajos. — Los del amillaramiento de Aguilar se hallan hasta el nueve de manifiesto.

Cantar. — En el árbol del amor subí á la rama mas alta. — Por eso fué en mi caída — mucho mayor mi desgracia.

Repartimientos. — Hasta el día cinco se hallan á la vista los de la contribucion territorial de Fuente Obajuna, Puente Genil, Montalvan y Dos-Torres.

Descarriadas. — El Juzgado de la derecha llama por edictos á las gitanas Consuelo y Tobalina, que estuvieron el primero de Mayo último en la casa número tres calle de la Candelaria. Algo habrá.

Edicto. — Por uno del Juzgado de Martos se llama á José Armero Roldán, vecino de Cabra, contra el que se procede por resistencia á los agentes de la autoridad.

Ayudante. — Con destino á la estafeta de Madrid á Córdoba ha sido nombrado D. José Granés, aspirante de primera clase á oficial del ramo de Correos.

Es laudable. — El Excmo. Sr. Duque de la Torre ha regalado al Instituto de Cabra un ejemplar de Venado notabilísimo, que llama extraordinariamente la atención á cuantas personas competentes lo han visto, y que se encuentra colocado en el magnífico gabinete de Historia natural que posee aquel Instituto.

Para acá. — El miércoles salieron de Madrid el señor capitán general de este distrito y el Sr. Obispo de Granada.

Diestro. — Antonio Fuentes, Hijo, hermano de Bocanegra, matará en la plaza de toros de Sevilla el once de este mes.

Exámenes. — El miércoles empezaron en Sevilla para proveer seis plazas de maestras que hay vacantes en la provincia. Las aspirantas son treinta y dos.

Soldados. — Sorteados los residentes en esta provincia, ha correspondido á nueve pasar al ejército de Filipinas. De Sevilla van á Barcelona para embarcarse.

Pan y plenso. — Se subasta el veinte y siete en la Intendencia de Andalucía y comisaria de guerra de Huelva y Jerez.

Empréstito. — El de Cuba ha ascendido en Sevilla á la respetable

cifra de veinte millones y á diez en Cádiz.

Llamamiento. — Por el juzgado de Garrovillas se llama á Josefina Rodriguez y Rodriguez, vecina de Montoro, muger que fué de Juan de la Cruz Riego, para hacerla saber lo resultado en la causa seguida con motivo de la muerte natural del referido su esposo.

Se divirtieron. — En una corrida de novillos de Zaratan (Valladolid), resultaron dos jóvenes heridos, uno de ellos de tal gravedad que en el acto le administraron la Extremación.

Tiempo aprovechado. — A una señora de Cádiz le han robado tres mil duros en alhajas y tres mil en metálico.

Senador. — Lo ha sido proclamado por Ciudad-Real el Sr. Conde de las Almenas.

Monólogo. — Ha sido muy aplaudido en el teatro de la Alhambra de Madrid el titulado «La noche de antes» de nuestro estimado amigo el poeta andalúz Sr. Cavestany, que fué llamado dos ó tres veces á la escena.

Sirva de ejemplo. — Varios escritores malagueños se ocupan en la creación de un Ateneo en aquella capital.

Regatas. — Se han suspendido las que hoy debían celebrarse en Málaga, con motivo de haber muerto uno de los jóvenes que debían tomar parte en ellas. Se celebrarán el domingo próximo.

Una ganga. — La plaza de ejecutor de sentencias del tribunal de Albalcete se halla vacante.

Vuelco. — A consecuencia de haber sufrido uno en el kilómetro cuatro la diligencia que vá de Murcia á Almería, fué muerto el mayoral, y los viajeros resultaron con grandes contusiones.

Detalles. — La prensa malagueña esperaba antea-yer los que diéramos del desgraciadísimo incidente de Montoro. Ya los habrá encontrado en las dos últimas cartas de nuestro corresponsal de aquel punto.

Venga de ahí. — En Barcelona se van á construir elegantes kioscos-retretes con salón de descanso, tienda, dos retretes para caballeros y uno para señoras, reloj, barómetro, termómetro, calendario perpétuo, tablillas con indicación de la marcha de los trenes-correos y vapores, así como otros datos.

Mal verano. — El miércoles que daron cesantes en Málaga cincuenta y cuatro escribientes temporeros de aquel municipio.

Bueno. — Aumentan en Santander las inscripciones de ganados, aves y flores, para la exposicion que tendrá lugar en aquella capital á fines del mes actual.

Moros en la costa. — Varios súbditos marroquíes que han venido á Málaga, para ponerse al abrigo de la rigurosa persecucion de que eran objeto en su país, han pedido la naturalización española.

Siempre es malo. — Un niño de siete años ha confesado un robo de dos pañuelos hecho en Valencia para alimentar con su producto á su padre confinado en aquel presidio.

Incendiaríos. — Dos han sido estos días presos cerca de Jerez. Se hallan convictos y confesos.

Si non é vero... — Es muy novelesco el siguiente suceso que refiere un periódico de Paris: En la guerra franco-prusiana fué hecho prisionero un soldado francés llamado Teulé. En el camino trató de evadirse, para lo cual hizo y derribó un centinela (condenado á muerte) y evocó el célebre los calabozos de Teulé á un diez años de encierro y en el de esta...

La zona de comica, aéreos. — PREC reales.

mendado bastante la cosecha de cereales, excepto la del garbanzo, que como le decia en mi anterior estaba perdida en muchos puntos de esta sierra. Ayer al medio día hicieron las campanas señal de fuego en el campo: en efecto, no en uno sino en dos puntos distantes entre si, y casi simultáneamente, hacia estragos de consideración el terrible elemento. Multitud de personas de todas las clases se encaminaron inmediatamente á los sitios incendiados, logrando localizarlo á costa de sobrehumanos esfuerzos á las dos horas próximamente. Merecen citarse en particular las acertadas disposiciones y actividad empleadas por la Guardia civil de este puesto. La causa de ambos siniestros, segun de público se dice, ha sido la poca precaucion de unos segadores al guisar sus comidas. Han sido trasladados á otros puntos el apreciable Económico de esta Parroquia D. José Perez Abril y el Coadjutor de la misma D. Antonio Sepúlveda. Dichos señores gozaban en la localidad de generales simpatías, justamente adquiridas por el celo con que han desempeñado sus respectivos cargos. — El Corresponsal.

Qué lindo regalo es un reloj, objeto á la vez útil y que lisonjea el amor propio. Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio inserto hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, una de las grandes fábricas de relojes que conocemos. Los negocios considerables que hace esta casa le permiten dar sus productos á precios increíblemente baratos, y se estraña uno de poder procurarse, por ejemplo, un reloj cronómetro-calendario magnífico, admirablemente sentado en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, los cuartos de segundos, etc., por 53 duros, un objeto que cuesta de 200 á 300 duros. Nuestros lectores pueden asegurarse de ello, poniéndose en relacion por correo con la casa Belmont de Besancon. Véase el anuncio.

Hoy, San Laureano, arzobispo de Sevilla, y el beato Gaspar Bono. — Mañana, San Atanasio, diácono, y San Miguel de los Santos, confesor. — JUBILLO CIRCULAR. — Hoy y mañana, en el Convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles, hoy por la Comunidad. — Mañana, por la Excmo. Sra. Baronesa de San Calisto, en sufragio de sus difuntos. — Hoy, sétimo día de la solemne novena á María Santísima del Carmen que anualmente le dedica su venerable Hermandad, establecida en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde con el Santo Rosario cantado y Letania de la Santísima Virgen, sermón á cargo del Sr. Dr. D. Raf. el de Sierra y Ramirez, á continuación la novena y concluyendo con los gozos y Salve á Nuestra Señora. Asistirá una lucida orquesta. — Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Dolores en su iglesia. — Mañana, á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

### Boletin religioso.

Hoy, San Laureano, arzobispo de Sevilla, y el beato Gaspar Bono. — Mañana, San Atanasio, diácono, y San Miguel de los Santos, confesor. — JUBILLO CIRCULAR. — Hoy y mañana, en el Convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles, hoy por la Comunidad. — Mañana, por la Excmo. Sra. Baronesa de San Calisto, en sufragio de sus difuntos. — Hoy, sétimo día de la solemne novena á María Santísima del Carmen que anualmente le dedica su venerable Hermandad, establecida en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las seis de la tarde con el Santo Rosario cantado y Letania de la Santísima Virgen, sermón á cargo del Sr. Dr. D. Raf. el de Sierra y Ramirez, á continuación la novena y concluyendo con los gozos y Salve á Nuestra Señora. Asistirá una lucida orquesta. — Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de los Dolores en su iglesia. — Mañana, á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

### Cuarto aniversario.

LA SEÑORA DOÑA MARIA DEL CARMEN LOPEZ Y ARRIBAS, á 9 de Julio de 1876.

Su política y nieta, ruegan á sus amigos y conocidos que en su nombre se acuerden de ella en sus oraciones.

### TEATRO

situado en... La zona de comica, aéreos. — PREC reales.

# SECCION DE AVISOS.

**MANUAL TEORICO-PRACTICO**  
O BREVE COMPENDIO  
**DEL SISTEMA METRICO DECIMAL**  
ARREGLADO POR  
**DON RAFAEL BUJALANCE Y ALCAYDE,**  
con el unico y exclusivo objeto de que, tanto los vendedores como el público en general, puedan apreciar a primera vista el valor de cualquier mercancía, con relacion a las nuevas pesas y medidas que empezarán a regir el 1.º de Julio próximo

Se halla de venta en casa del autor, Madera Alta 16, y en los despachos del DIARIO DE CÓRDOBA, San Fernando 34 y Letrados 16 y 18, al precio de 2 rs. cada ejemplar.

## PERSIANAS-VIVÉ

Elogiadas por la prensa y recomendadas por los Sres. Arquitectos y Maestros de obras.

Se recomiendan por su mecanismo sencillo, sólido y de gran duracion; son cómodas y elegantes, cuyas cualidades hacen que los Sres. Arquitectos y Maestros de Obras las prefieran sobre las demás para toda clase de edificios. Impiden el paso del agua y se gradúan a voluntad.

Su inventor autorizará la construccion, bajo condiciones ventajosas.—Dirigirse a D. Juan Vivé Salvá.—SABADELL, (Provincia de Barcelona).

## LA COMPANIA COLONIAL.

Fundada en España de la fabricacion de chocolates á vapor  
Provedora de la Real Casa  
**22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES**  
Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris  
CON DOS MEDALLAS

### CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO

### SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE

### ACREDITADOS CAFES

LOS UNICOS PREMIADOS  
EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

Gran surtido de té selectos  
PASTILLAS NAPOLITANAS  
y bombones de chocolate  
DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general, Calle Mayor, 18 20 y  
Sucursal, Montera, 8

MADRID

## NEGOCIO UNICO.

Relojes directamente de la manufactura

### CARLOS-TH. BELMONT

BESANCON (FRANCIA.)

Partir de hoy suministramos por menudo nuestros magníficos relojes, los cuales gozan tan gran fama, á mitad del precio que los venden los relojeros, pues estos no los fabrican, pero los compran solo de los fabricantes. Confeccionamos sobre todos los relojes sin llave. Es nuestra ESPECIALIDAD.

El mecanismo de los relojes que se dispensan de llave es uno de los mayores progresos de la relojería moderna. Permite pasarse de la antigua é incómoda llave que echaba á perder tantos relojes. El reloj se encuentra que tiene cuerda volviendo meramente el boton llamado encordador colocado al cabo del mango y al medio del anillo que sirve para manejar el instrumento. Las ventajas de este nuevo sistema son evidentes. La cajita no es jamás abierta por tener cuerda; el polvo no penetra jamás en ella; la limpieza del aceite es conservado así, y solo raras veces se necesita limpiar el reloj.

Nosotros mandamos porte y aduana pagados. Precios siguientes:

Niquel plateado, cara abierta, conveniente para obreros, escolares etc. 40  
Oro galvanizado, doradura sólida, vidrio de cristal, marcando los segundos. 48

PLATA, vidrio de cristal, seis agujeros de diamante. Caja elegante de plata, con tapa de muelle grabada, movimiento finísimo, diez agujeros de diamante, uno de los mejores relojes de plata que se hagan. 72

ORO movimiento horizontal, seis agujeros de diamante, señalando los segundos. 96  
Elegante Encordador imperio movimiento superior, diamantes extra, ricamente grabado. 160

Doble tapa en oro, movimiento superior, y repasa- 192  
don cuerda, balance, etc., etc. de diámetro 30 milímetros y repasa-  
don cuerda, balance, etc., etc. de diámetro 30 milímetros y repasa-

Los sobre el lomo de los relojes de  
mediatamente, todo listo á marchar  
cajita de cordón. La regularidad,  
lo acabado del trabajo, todo está  
pago, cada reparo es hecho de balde  
pagado. Todas nuestras cajas de  
tras cajas de plata son de primer

parte de las provincias nos deben  
tra casa de Besancon, pues pue-  
de el reloj que habian pedido, y si  
dinero. Este puede ser mandado ó  
sobre Paris ó Marsella, etc., en  
se toman al curso de las caen-

za St-C, BESANCON,

## MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.



Todos los modelos 10  
reales semanales  
sin entrada, ni adelanto,  
ni aumento.

Nada mas que 10 reales  
al llevar la máquina.

VENTA A PLAZOS  
POR CUALQUIER MÁQUINA  
10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que se coser en cualquier forma.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 4000 fabricadas de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por defectos ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER para FAMILIAS y SINGER para INDUSTRIALES, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la misma, la mesa, el maquetado y todas las formas exteriores son aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados es la garantía más completa para el público, porque no falsificarán una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañia fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA,  
14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

## AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY

**ÉLISABETH** Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento de las enfermedades de los riñones y de la vejiga.  
**S. MARIE** Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesio y ácido carbónico. Único depositario y concesionario en España: S. D. ENILIO BLY, en Barcelona.  
SE HALLAN EN TODAS FARMACIAS EN ESPAÑA.

## CARNE Y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.  
**VINO AROUD CON QUINA**  
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE  
CARNE Y QUINA: con los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia, por un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Catarras y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos.  
Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al **Vino de Quina de Aroud**.  
Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farm.º 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

## POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS  
**VINO DE BELLINI con Quina é Columbo**  
DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).  
Este VINO ferruginoso, ferruginoso, antivermifugo, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nerviosas, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las Señoras delicadas, á las Personas viajeras, y á las débiles por enfermedad ó excesos.  
De Ad. Bellini, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.— Precio, 24 reales.  
AVISO.— Para precaverse de los falsificadores, rehúsar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la Firma de J. BAYARD.

## A LOS ENFERMOS

Desde hace de 30 años, tanto en Francia como en muchos otros países, muchísimas personas se han curado, ó han conservado su salud en buen estado por medio del empleo acertado de las Píldoras purgativas de CAUVIN, de la Facultad de Paris. Este remedio es un purgante suave, agradable, facil de tomar, eficaz y economico. La cajita de 30 Píldoras 3 Reales; la cajita de 60 Píldoras 14 Reales con una Instruccion.— Hallanse en las buenas Farmacias.

## Eau de Suède.

Este admirable producto vuelve el cabello y la barba canos más precioso y natural rubio oro de todos los matices, y para el rubio oscuro basta el uso de este agua. Uso sencillo. Efecto infalible y accion puramente higiénica. 12 rs. Depósito exclusivo: Alameda 17, droguería de Marquez Urbano.

## Tintura Alemana.

Esta eminente é higiénica preparacion, la que más éxito obtiene en toda España, por su superioridad á cuantas se conocen, tiene en el acto el cabello y la barba del mas hermoso, natural é permanente negro ó castaños, y como tal la garantizamos. Cinco rs. frasco num. 1, y seiales num. 2. Depósito esclusivo. Droguería de los Sres. Urbanos y Marquez, Alfaro 17.

## Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS  
Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retorcijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

## JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS  
Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histérica, migraña, brille de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.  
Fabrica, Espelecciones: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Cordoba, D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin  
EN LAS BUENAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:  
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y castaño al Proto-Ioduro de Hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, piper y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.



La utilidad y el uso de la brea son ya conocidas; ante, pues, de nuestro licor; hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de pureza, que sostuviera con VENTAJA la comparacion con los mas acreditados. Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y más eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes, para la curacion del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas, herpes, y enfermedades toda de la piel.  
Vendese en la farmacia de un autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona; y en las principales farmacias y droguerías de España, América y Portugal.  
Unicos agentes el por mayor, Sres hijos de Vidal y Ribas, Barcelona.  
En Córdoba: Sres. Fuentes Terroba, Marquez y Urbano, Carrasco y Yuste. Al por mayor, en la farmacia de su autor Vidriera, 2 y 4 Barcelona, y en las principales de España, América y Portugal.

## Lecciones de solfeo y piano.

Doña Consuelo de Gracia, ofrece al público sus conocimientos músicos en la calle del Romero núm. 20, abriendo una clase para señoras y señoritas. 7-2

Arrendamiento. Se hace de un departamento en la calle de Morillos núm. 6. s4-2

Traslado. El Procurador del Colegio de esta capital y Agente de negocios D. Federico de Alfaro y Lopez, ha trasladado su despacho y habitación á la calle de la Pierna núm. 9. s4-2

Arrendamiento. Para desde el día se hace de la Atarazana accesoría á la casa principal de correos, esquina á la calle de los Manueles; para tratar en la calle de Jesús Maria núm. 5. s8-2

MADERAS DE FLANDES.  
Liquidacion de tablones de todos largos, desde 23 á 28 reales, clases superiores. Venta de varias puertas y otros efectos de construccion, casa de Baños de la Merced. s30-2

Pérdida. De una perra chiquita del tamaño de un gato, recién pelada y el cuello blanco. El que la entregue en la calle del Liceo núm. 52, se le gratificará. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 5 calle de la Silleria, con algunos muebles de casa. Su dueño Don José Serrano y Garcia, San Fernando 37. s6-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de un apartado, perteneciente á la casa calle de Azonáicas, arco último. Para tratar en la misma casa. s4-2

Pérdida. El domingo 27 se extravió un alfiler de oro desde el núm. 5 de la calle de Manriques, calle de la Convalecencia, al crucero de la Sta. Iglesia Catedral, entrando por la puerta de los Deanes. En el núm. 5 de la calle de Manriques se darán las señas y se gratificará al que lo devuelva. s4-3

Pérdida. Desde la calle de Muñoz Capilla á la de Carniceros, se extravió el día de San Juan una barra dorada de una cama. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la de Carniceros núm. 4, recibirá una gratificacion. s4-

Arrendamiento. Desde el día se hace del piso principal todo acristalado, con buenas, espaciosas y cómodas habitaciones, de la casa núm. 16 calle de Azonáicas. Para tratar en la misma. s4-2

Venta. Se hace de jamos en la calle de San Basilio número 53, de superior calidad y á precios muy arreglados. s4-2

Venta de espigadero y pastos. Quien quiera adquirir el disfrute ó aprovechamiento desde el 10 de Julio hasta el 29 de Septiembre de este año, de la espiga y pastos de verano de los terrenos llamados de Matachel y Marizorille, en el segundo ruedo del término de la Rambla, compuesto próximamente de quinientas fanegas divididas y labradas en suertes ó pequeñas hazas, pero bajo unas mismas lindes toda la dicha cabida, y con abundantes pozos ó aguadros, podrá tratarlos con D. Antonio Maria Gomez, vecino de aquel pueblo. s4-1

Venta. Se hace de una buena urna con un crucifijo y San Juan y la Virgen al pie con su correspondiente adorno de plata y flores, todo nuevo. En la calle de D. Rodrigo, número 87, darán razon. s4-2

TOCINO.  
En el depósito de la Puerta Nueva se acaba de recibir un magnifico surtido de tocino, paitella, magro, á precios sumamente arreglados. Para tratar con su dueño, Parador del Campo de la Merced núm. 6. s6-1

Empiedros. Los que necesitan rulos y soleros conocidos por empiedro de piedra nombrada Salipé, procedente de la cantera de los Arenales en Santa Maria de Trassierra, pueden dirigirse á la calle Ramirez Casas Deza núm. 12. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calle de Azonáicas núm 1. Darán razon en la librería de este periódico.

Carros. Se alquilan para dentro y fuera de la poblacion en casa de la viuda de Barrera, Carrera de los Tejares núm. 20.

Venta. Se hace de varias tinajas para aceite, de cabida de 50 á 110 arrobas cada una, en la calle de Mascarones núm. 8. s8-1

Venta. A voluntad de su dueño y libres de gravámenes se venden las casas núm. 82 y 84 Carrera del Puente, la núm. 8 calle Horno de los Ladrillos y un huerto en la calleja del Guindo núm. 13. Para tratar con D. Rafael Garcia Ramirez, calle Encarnacion 7. s4-1

## PESAS

para el nuevo sistema que rige desde 1.º de Julio. Se venden en la lampistería de C. Fernandez, Letrados núm. 11.